

La jornada del martes 13 de febrero, el gobernador regional, Rodrigo Mundaca, convocó a diversas autoridades nacionales y regionales, junto con representantes de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), para abordar la situación actual de la emergencia que afectó la Región de Valparaíso, además de coordinar apoyos desde el sector público y privado en el proceso de reconstrucción.

A la instancia asistieron la ministra de la Secretaría General de Gobierno, Camila Vallejo; la ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro; el ministro de Vivienda y Urbanismo, Carlos Montes; el subsecretario de Obras Públicas, José Herrera; la alcaldesa de Villa Alemana, Javiera Toledo; el vicepresidente de la Cámara Chilena de la Construcción, Alfredo Chavarría; además de representantes de diversas seremías y municipios de las comunas siniestradas.

#### Anuncio Patrocinado

Sin dudas, la magnitud de la catástrofe que azotó Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana plantea un desafío histórico para la reconstrucción, en especial en lo relacionado a vivienda e infraestructura pública. Hasta ahora, se contabilizan más de ocho mil hectáreas siniestradas, más de siete mil viviendas que sufrieron daños con el incendio, además de tres escuelas públicas y un jardín infantil, junto con una decena de sedes sociales, equipamientos comunitarios y áreas recreativas afectadas.

Tras el encuentro, el **gobernador de la Región de Valparaíso, Rodrigo Mundaca**, destacó que “la construcción de viviendas tiene que ser hoy día un tema perentorio. Nuestro principal desafío es construir viviendas porque no podemos esperar que llegue el invierno y tengamos a tantas personas a la intemperie. Ya el ministro Montes explicitó cuáles son nuestras necesidades y también la voluntad de la Cámara Chilena de la Construcción que nos acaba de decir que tienen las capacidades técnicas y administrativas de poder acometer inmediatamente esta tarea. Y por tanto, lo único que nos falta es establecer las temporalidades para iniciar la construcción de casas. Para nosotros es muy importante también informar de que nadie se va a quedar solo; que las autoridades del gobierno central, las autoridades regionales estamos todas y todos unidos en pos de restituir la dignidad en los territorios que hoy día fueron siniestrados”.

# WAM | PUBLICIDAD

## AGENCIA DE PUBLICIDAD

-  Impresiones
-  Manejo de redes sociales
-  Videos y fotografías profesionales

 **Conversemos por WhatsApp**



Por su parte, **Alfredo Chavarría, vicepresidente de la Cámara Chilena de la Construcción** señaló que se han mantenido activos ayudando desde el inicio de la catástrofe; ya sea en los procesos de retiro de escombros, coordinación de maquinarias y operadores, agregando que “la semana pasada ya nos reunimos con el Ministerio de Vivienda y Urbanismo para ver cuáles son los mecanismos más rápidos para poder iniciar las construcciones, las distintas situaciones que se están presentando (...) esperamos que la próxima semana y la subsiguiente ya puedan lanzarse las licitaciones que va a hacer el Ministerio de Vivienda para poder construir rápidamente lo que se necesita”.

El **ministro de Vivienda y Urbanismo, Carlos Montes**, valoró positivamente la reunión convocada por el gobernador, asegurando que “el trabajo de la empresa privada junto con los organismos públicos es fundamental para hacer las cosas en tiempo adecuado y de la mejor manera posible. El caso del Ministerio de la Vivienda la responsabilidad que tiene es la reconstrucción (...) y esto significa, en primer lugar, reestudiar las zonas de riesgo (...) en segundo lugar, la vialidad estructurante (...) y en tercer lugar, el equipamiento en la zona (...) Hemos estudiado por ahora quince áreas de reconstrucción que están en estudio, están en proceso (...) no es posible una reconstrucción sin las organizaciones, sin los dirigentes sociales, es fundamental. Y las instituciones sociales locales, porque en la localidad hay distintos tipos de instituciones. Sabemos que construir una vivienda demora de todas

## Convocan a autoridades y Cámara Chilena de la Construcción para coordinar proceso de reconstrucción

maneras más de un año, un año y medio por lo menos. Por lo tanto, lo importante es empezar luego para encontrar soluciones luego”.

Al respecto, **la ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro**, afirmó que “en la primera etapa estuvimos concentrados en apagar los incendios y proteger las vidas. Ya estamos en la etapa de respuestas y ayudas tempranas (...) pero también tenemos que empezar a pensar en la etapa de reconstrucción y eso es un esfuerzo que va a ser grande (...) tenemos que enfrentarlo con una articulación de las instituciones, que es lo que busca el Comité de Ministras y Ministros para la Reconstrucción (...) por eso agradecemos también muchísimo hoy día esta reunión con la Cámara Chilena de la Construcción, con las autoridades nacionales y regionales, porque aquí nos necesitamos todos. Las instituciones del Estado en primer lugar, y en eso estamos muy articulados, tanto a nivel central como regional y comunal, pero también a los privados y a la sociedad civil que se han puesto en estos primeros días a disposición de enfrentar esta catástrofe”.

Finalmente, **la ministra de la Secretaría General de Gobierno, Camila Vallejo**, afirmó que “queremos que las primeras señales se empiecen a ver cuanto antes (...) son muchas viviendas, podemos partir con algunos grupos lo antes posible y en eso la disposición de la Cámara Chilena de la Construcción está, porque las capacidades técnicas han manifestado que las tienen (...) El trabajo en equipo es fundamental hasta el final, no solamente en esta etapa donde se logró combatir el fuego, se logró ya de alguna manera avanzar al 50% de la remoción de escombros (...) esto va a requerir meses de trabajo coordinado en el mundo público, dígase gobierno central, con las autoridades locales, con sus funcionarios públicos y con el sector privado (...) lo que nosotros aquí tenemos comprometido con todos y todas es que si bien puede bajar la tensión comunicacional, la tensión de la autoridad y el mundo privado y la necesaria coordinación no puede disminuir y no puede flaquear”.

Convocan a autoridades y Cámara Chilena de la Construcción para coordinar proceso de reconstrucción



y tú, ¿qué opinas?